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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Flor de jamaica contra males cardiovasculares” 
Ante la meta de prevenir o combatir la hipertensión arterial, tal vez los médicos pronto incorporen entre sus prescripciones 
no sólo dietas bajas en grasas saturadas, ejercicio o medicamentos de patente, sino una bebida tradicional muy conocida en 
México: el agua de jamaica. Ello gracias a que un equipo de investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) logró identificar, aislar y purificar los compuestos químicos 
que confieren a esa especie vegetal (Hibiscus sabdariffa) las mencionadas propiedades saludables. El trabajo, encabezado 
por la química industrial Deyanira Ojeda Ramírez, se hizo acreedor al Premio Nacional de Ciencia y Tecnología de 
Alimentos en su edición 33 este 2009, en la categoría profesional en Ciencia y Tecnología de Bebidas, patrocinado por la 
empresa Coca-Cola y el Conacyt. 
El Universal, (Guillermo Cárdenas Guzmán). 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/4575.html 
 
“Joaquín Magdaleno ya se jubiló como catedrático” 
Joaquín Magdaleno ha dejado de ser catedrático y decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), lo que en automático, en teoría, debería de dejarlo fuera del Consejo de la Judicatura. Esta 
situación ha generado polémica entre algunos catedráticos y abogados litigantes, pues mientras algunos sostienen que la 
Constitución del Estado de Morelos no define si debe o no estar como profesor en activo, la legislación reglamentaria del 
Poder Judicial exige que sea maestro titular decano. En la página de transparencia de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos no se encuentra disponible la fecha de jubilación de Magdaleno González, pero su nombre ya no aparece en la 
nómina del personal en activo y sí aparece en la nómina del personal universitario jubilado con una supuesta pensión 
catorcenal de mil 249 pesos con 83 centavos. Cabe destacar que Magdaleno González sigue en el cargo de Consejo de la 
Judicatura como representante de la UAEM por una suspensión otorgada por un juzgado federal. 
La Unión de Morelos, p.8, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
“Apoya Gates estudio de la UNAM sobre paludismo” 
El investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Lourival Domingos Possani, obtuvo un 
donativo de 100 mil dólares por parte de la Fundación Bill y Melinda Gates para continuar sus investigaciones sobre el 
paludismo, basadas en el veneno del alacrán. El trabajo del investigador consiste en utilizar un péptido del veneno del 
alacrán llamado escorpina. Con éste se detiene el paso del parásito al mosquito, que al picar al ser humano transmite el 
mal. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aumentó 300% número de familias beneficiadas con el Seguro Popular” 
En los últimos tres años el padrón de familias beneficiarias del Seguro Popular en Morelos pasó de 40 mil a 185 mil, señaló 
el secretario de Salud del gobierno estatal, Víctor Manuel Caballero Solano, quien invitó a la población que aún no se afilia,  
acudir a los módulos de registro itinerantes. Caballero Solano comentó que así se da cumplimiento a la política pública que 
en materia de Salud ha impulsado el gobernador Marco Adame Castillo, que pretende garantizar a todos los ciudadanos el 
acceso a los servicios médicos. "Tenemos una creciente demanda en el estado de Morelos de los servicios de salud, cada 
día somos más; tan sólo en el Seguro Popular llevamos ya 185 mil familias afiliadas; y esto implica la dotación de más 
servicios y una mayor infraestructura", señaló Caballero Solano. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez). 

 
Nacional: 
 
“Ssa: posible que muchos mexicanos desarrollen inmunidad al A/H1N1” 
Los mexicanos habrían desarrollado inmunidad de rebaño contra la influenza A/H1N1, por eso en esta temporada invernal 
no se ha disparado el número de enfermos con el virus, aseguró el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. 
Desde que apareció la enfermedad en México se han contabilizado 53 mil casos y 411 decesos, pero no se ha registrado un 
aumento considerable, sostuvo el funcionario este domingo en León, Guanajuato. José Ángel Córdova agregó que muchas 
personas han estado en contacto con el virus, por lo cual se ha desarrollado esa inmunidad de rebaño y quizás por eso la 
gráfica no se ha disparado. 
La Jornada, p.39, (Carlos García y David Carrizales). 
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“Granjas porcícolas dejan a los poblanos enfermedades y litigios” 
Cada día alrededor de 30 mil personas padecen los efectos de las granjas de cerdos: malos olores y enfermedades. Los 
pobladores sólo piden que se cumpla su derecho constitucional a la salud. Apoyados por la quinta Asamblea de Afectados 
Ambientales lograron que un equipo de abogados analice este problema y también apoye en la defensa de las cinco 
personas sobre las que existen procesos judiciales abiertos por su oposición a estas instalaciones. Entre los límites de 
Veracruz y Puebla, por la vía corta de Puebla a Perote, se observan decenas de instalaciones de granjas porcícolas, sin 
siglas que identifiquen que pertenecen a la empresa Granjas Carroll; los pobladores estiman que en esta zona hay en total 
102 plantas que producen alrededor de 2 millones de cerdos al año y tienen 600 empleados. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
 
“Mal pronóstico ambiental y manejo de presas causaron inundaciones en Tabasco” 
La magnitud de las inundaciones ocurridas hace dos años en el estado de Tabasco hubiera sido menor con un pronóstico 
meteorológico más preciso y con un mejor manejo de las presas, aseguró Jorge Zavala Hidalgo, oceanógrafo del Centro de 
Ciencias de la Atmósfera, de la Universidad Nacional Autónoma de México (CCA-UNAM). En entrevista, el especialista 
explicó que las intensas lluvias ocurridas durante tres días en esa entidad (del 29 al 31 de octubre de 2007) fueron de más 
de mil milímetros, lo que equivale a una cantidad mayor al promedio anual en el Distrito Federal (alrededor de 800 
milímetros). Sin embargo, para aquellas fechas, pronósticos erróneos anunciaron lluvias muy fuertes de 50 milímetros, pero 
finalmente se registraron precipitaciones de hasta 390 milímetros diarios. Ante esta situación, las autoridades decidieron 
abrir las presas, en particular la de Peñitas, aún lloviendo y sin evacuar a la población. El resultado de esos errores causó la 
muerte a 33 personas, un millón y medio de damnificados y daños económicos por más de 30 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.39, (Mariana Norandi). 
 
“El director del INSP obtuvo un reconocimiento internacional” 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) otorgó un reconocimiento al investigador y director del Instituto Nacional de 
Salud Pública (INSP) de México, con sede en Cuernavaca, Morelos, Mario Henry Rodríguez, al ser uno de los tres finalistas 
en la selección del “Campeón Mundial contra el Paludismo en las Américas 2009”. Esta distinción se llevó a cabo este fin de 
semana en Washington, en el marco del Foro “Malaria en las Américas 2009: Cuenta regresiva del paludismo-Hacia las 
metas del 2010 y de los Objetivos de Desarrollo del Milenio de la ONU”. Al respecto, INSP refirió que se ha expuesto que 
cada año, aproximadamente 250 millones de personas sufren de malaria, con un estimado de un millón de muertes anuales 
en todo el mundo, mientras que el 57 por ciento de las personas que habitan en la región de las Américas están en riesgo 
frente a esta enfermedad. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 
“Ida y el frente frío 9 destruyen caminos en costa de Tabasco” 
Los efectos del huracán Ida, que subió a categoría 2, se combinaron con el frente frío 9 para destruir caminos en la zona 
costera del municipio de Cárdenas, Tabasco, especialmente en el poblado de Sánchez Magallanes, cuyos habitantes 
pidieron despensas, medicinas y agua potable, pues la ayuda recibida el sábado fue insuficiente. Los aguaceros hicieron 
que se desbordara el río Tonalá y hay unos 200 mil damnificados en Huapacal, El Zapotal, Pico de Oro, Paso de la Mina, 
ejido Ignacio Gutiérrez Gómez, Villa Benito Juárez, Campo Nuevo, Islas Encantadas y Jesús Reyes Heroles, de Cárdenas y 
Huimanguillo, muchos de cuyos habitantes permanecen incomunicados. La ayuda sólo se distribuye en helicópteros, pero 
las lluvias y los vientos obligan a suspenderla constantemente, mientras en Villahermosa organizaciones civiles y sindicales 
acopian víveres y otras provisiones. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca (Sedafop) de Tabasco dijo 
que se perdieron unas 2 mil hectáreas de arroz de la zona del Plan Chontalpa, pero la evaluación de daños no ha concluido. 
En Veracruz las autoridades declararon alerta por las lluvias intensas y vientos del norte hasta de 60 kilómetros por hora que 
se pronosticaron para domingo y lunes, aunque las precipitaciones siguieron bajando, por lo que se reanudarán las clases 
en los 11 municipios más perjudicados. 
La Jornada, p.32, (De los corresponsales). 
 

Internacional: 

 
“Ida provoca 124 muertos y siete mil damnificados en El Salvador” 
Las lluvias torrenciales provocadas por una baja presión sobre el Pacífico y la cola del huracán Ida, que alcanzó la categoría 
dos en la escala Saffir-Simpson, dejaron este domingo en El Salvador al menos 124 muertos y numerosos desaparecidos 
por derrumbes, aludes y desbordes de ríos. “Lamentamos la muerte de personas por las fuertes lluvias”, declaró el ministro 
salvadoreño de Gobernación, Humberto Centeno, en conferencia de prensa. Por la noche el presidente salvadoreño, 
Mauricio Funes, decretó el estado de emergencia en todo el país. El director de Protección Civil, Jorge Meléndez, dijo que 
las lluvias se deben a “una baja presión y a los rezagos que ha dejado Ida en la región”. Meléndez indicó que todos los 
miembros del sistema de Protección Civil están en emergencia y realizan labores de rescate y de desalojo en muchas 
comunidades anegadas por las intensas precipitaciones. La mayoría de los decesos ocurrieron en los departamentos de 
San Salvador, La Libertad, Cuscatlán, La Paz y San Vicente. Además, las autoridades de Protección Civil y cuerpos de 
socorro buscan 60 desaparecidos en San Vicente, por lo que es probable que el número de muertos aumente. 
La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Reuters). 
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“Los 169 municipios cubanos, afectados en algún grado por el VIH: Juventud Rebelde” 
Los 169 municipios cubanos tienen algún grado de afectación por el VIH y el sida, lo que marca una expansión geográfica, 
pues en 2006 sólo estaba presente en 41 de ellos, dijeron este domingo autoridades sanitarias citadas por el diario Juventud 
Rebelde. En esa expansión pueden estar incidiendo variaciones en los patrones de conducta de los jóvenes que van a 
trabajar o estudiar temporalmente a otras ciudades, dijo al diario Manuel Hernández, del Centro Nacional de Prevención de 
ITS/VIH/Sida. También destacó el aumento de hombres que experimentan con mujeres y otros hombres al margen de su 
relación estable. Desde 1986 que se registró el primer caso, hasta mayo de este año, el Ministerio de Salud Pública 
contabilizó 11 mil 208 personas infectadas, de ellas 4 mil 528 enfermaron de sida y mil 971 murieron, aunque 137 por otras 
causas diferentes a ese mal. 
La Jornada, p.40, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“El Banco Mundial considera prueba de ‘madurez política’ el aumento de impuestos” 
Como una prueba de "madurez política" calificó el Banco Mundial la decisión del gobierno y de una parte de los partidos 
políticos representados en el Congreso de aumentar impuestos para 2010. Juan José Daboub, director gerente del 
organismo, dijo que ahora el país debe dar pasos para modificar su legislación laboral y mejorar el sistema energético. Al 
participar en el foro México cumbre de negocios, que se realiza en esta ciudad, Daboub sostuvo que si bien México ha sido 
uno de los países en América Latina más afectados por la drástica caída del comercio internacional y la producción 
industrial en Estados Unidos, es previsible una recuperación para 2010, derivada de la aplicación de políticas contracíclicas 
en los frentes fiscal y monetario, el empuje brindado por la banca de desarrollo, el impulso a las obras de infraestructura y 
vivienda. 
La Jornada, p.21, (David Carrizales y Roberto González Amador). 
 
“Dependencias federales gastan $144 mil millones en prestaciones a funcionarios” 
Al cierre del tercer trimestre de 2009 las dependencias de la administración pública federal gastaron 143 mil 978 millones de 
pesos para pagar "prestaciones que reciben los servidores públicos" y con ello superaron en más de 15 mil millones de 
pesos a lo erogado este año en los principales programas de combate a la pobreza, los cuales alcanzaron 127 mil 991.8 
millones de pesos entre enero y septiembre, revelan los anexos del Informe de finanzas públicas de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre las principales prestaciones que reciben los servidores públicos destacan el 
seguro de separación individualizado, seguro de gastos médicos mayores, seguro de vida, estímulos por puntualidad, 
empleado del mes, día del trabajador, gratificaciones de fin de año, bonos, además de un concepto denominado "otras 
prestaciones", entre otras. 
La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez). 
 
“Grandes corporativos elevaron utilidades 32 por ciento en plena crisis económica” 
En plena crisis económica, que en el último año ha costado el empleo a más de medio millón de trabajadores en México, 
cuatro decenas de grandes corporativos lograron aumentar sus utilidades en 32 por ciento durante el tercer trimestre de 
2009, comparado con el mismo periodo de 2008. Las ganancias netas de estas compañías que cotizan en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) se elevó a casi 60 mil millones de pesos, que contrastan contra los casi 45 mil millones del 
mismo periodo del año pasado. Las estrellas de las utilidades son un grupo compuesto por una decena de las mayores 
empresas del país y que de manera particular superaron los mil millones de pesos de utilidades sólo entre julio y agosto de 
este año. 
La Jornada, p.22, (Víctor Cardoso). 
 
“Cae en un año 94% la inversión del sector inmobiliario: expertos” 
El sector inmobiliario en la ciudad de México está estancado. A la crisis de confianza de los inversionistas, se sumó la falta 
de certidumbre de la gente para poder hacer frente a nuevas deudas ante el riesgo de perder su empleo, a pesar del 
optimismo del gobierno federal, comentaron Antonio Ramírez y José Luis Camarillo, directores general y de operaciones, 
respectivamente, del Corporativo ARX Patrimonium. Los especialistas en materia de vivienda explicaron que las inversiones 
en el sector cayeron 94 por ciento, al pasar de 9 mil 455 millones de dólares en 2008 a 597 millones de enero a la fecha, lo 
que trajo como consecuencia que se detuvieran y/o cancelaran obras o proyectos de construcción que se encontraban en 
marcha, lo que afectó principalmente a Paseo de la Reforma y Santa Fe. 
La Jornada, p.35, (Laura Gómez Flores). 
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“Siete empresas concentran 28% de recursos del PPE: Economía” 
El 28 por ciento de los 663 millones de pesos que la Secretaría de Economía (SE) erogó hasta septiembre para el Programa 
de Preservación del Empleo (PPE) se concentró en siete de las 179 empresas de alta tecnología beneficiadas por el mismo, 
revela información de la dependencia. La lista de las principales empresas beneficiadas está encabezada por Volkswagen 
de México, que recibió 50.5 millones de pesos; el segundo lugar lo ocupa Electro Componentes de México, con 26.3 
millones de pesos, y en tercer sitio se ubica Arnecom, con 25.7 millones de pesos. General Motors recibió 24.4 millones de 
pesos del presupuesto federal; la empresa Nemak otros 21.9 millones; Nissan consiguió 20.7 millones, y Chrysler 18.3 
millones, detalla el listado de beneficiarios y montos aprobados de la Secretaría de Economía. 
La Jornada, p.24, (Susana González). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Solicitará PRI 300mdp para universidad estatal” 
La bancada del PRI en la Cámara de Diputados buscará recursos adicionales por 300 millones de pesos para la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), lo que contrarrestaría el déficit de hasta 80 millones de pesos en la nómina de 
académicos. El diputado federal por Morelos, José Manuel Agüero Tovar, dio a conocer que se presentó un punto de 
acuerdo, mediante el cual se solicitan recursos por 275 millones 392 mil 629 pesos, lo que contribuya a revertir el rezago 
que por cinco años ha venido arrastrando la máxima casa de estudios morelense. De aprobarse, el punto de acuerdo 
exhorta a la Comisión de Educación Publica y a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública a fin de que en el proyecto de 
egresos de la federación para el ejercicio fiscal 2010, se consideren recursos adicionales destinados a subsanar el déficit 
económico que tiene la UAEM. El legislador federal abundó que para el año 2010, la Autónoma de Morelos requiere 
recursos adicionales por 166 millones 868 mil 629 pesos, para el mantenimiento de las instalaciones eléctricas, nuevas 
necesidades de gastos de operación, revisiones contractuales 2010, regionalización (nómina anual de profesores) y 
ampliación de cobertura (2010-2011), que, aunado al déficit que enfrenta de 108 millones 524 mil pesos, alcanzan los 275 
millones 392 mil 629 pesos. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80893-solicitara-pri-300mdp-para-universidad-estatal 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano). 
 
“Falta colectiva’ de telefonistas en respaldo a los electricistas” 
Trabajadores telefonistas del estado y de todo el país acordaron realizar una “falta colectiva” de 24 horas este 11 de 
noviembre, en apoyo “solidario” al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Voceros sindicales en Morelos dieron a 
conocer que en esta suspensión de actividades, acordada por la dirigencia nacional, no se limitará el servicio telefónico, 
pero sí las actividades de atención al público como pagos, reparaciones de líneas y servicios de larga distancia por 
operadora. En un comunicado de la dirigencia nacional de los telefonistas enviado a las secciones sindicales de Cuernavaca 
y Cuautla, se detallan las acciones a seguir en estas movilizaciones de apoyo al SME. Ahí, se refiere que los telefonistas no 
asistirán a sus centros laborales, en lo que será una falta colectiva, empero habrán de sumarse a las acciones de 
información pública. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80906-falta-colectiva-de-telefonistas-en-respaldo-a-
los-electricistas 
 
“Otra derrota para Ricardo Rosas ante Suprema Corte” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio un nuevo revés al presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Ricardo Rosas Pérez, al declarar infundado el recurso de queja promovido contra la designación de seis magistrados y del 
representante del Poder Legislativo ante el Consejo de la Judicatura. Los ministros de la Primera Sala del Alto Tribunal 
determinaron por unanimidad declarar infundada la queja, porque coincidieron en que la resolución de la controversia 
constitucional 88/2008 es una sentencia declarativa y el Pleno de la SCJN no ordenó al Congreso realizar modificaciones a 
la Constitución local. A ello se unió el argumento de que el pleno de la SCJN ordenó publicar la resolución en el Diario 
Oficial de la Federación, el Periódico Oficial Tierra y Libertad y en el Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, para 
efectos de conocimiento general del contenido de la resolución, a sus alcances y efectos. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
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“Funcionarios del Ayuntamiento cobraron bonos y no renunciaron” 
Tan sólo en "bonos especiales", poco más de 180 funcionarios del Ayuntamiento de Cuernavaca de la pasada 
administración se llevaron más de 14 millones 600 mil pesos; de estos, algunos de ellos no renunciaron al cargo y pretenden 
seguir en la nómina, por lo que tendrán que devolver el dinero o dejar el puesto. De acuerdo con las primeras 
investigaciones que realiza el equipo de trabajo del alcalde priísta Manuel Martínez Garrigós, sobre "los manejos de los 
recursos" de los ahora ex funcionarios, principalmente para saber en donde están los 27 millones que en los últimos días de 
la pasada administración les entregó el gobierno estatal para solventar "pendientes y necesidades urgentes de la 
ciudadanía", se conocen ya tres listas de "beneficiados con estos bonos". En la primera lista de la que El Sol de Cuernavaca 
cuenta con una copia, destacan los nombres de José Carlos Álvarez Mata, ex jefe de Taller del Ayuntamiento, quien cobró 
un bono de 118 mil 404.79 pesos; Blanca Olivia Enríquez Vázquez, con un bono de 199 mil 226.66 pesos, y Fernando 
Álvarez Mata, quien se desempeñaba como subsecretario de Gobierno de la pasada administración, cobró un bono de 97 
mil 897.24 pesos; los cheques fueron: el 3437 de fecha 20 de octubre; el 3413 del 19 de octubre, y el 3406, del 19 de 
octubre respectivamente. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Privará de $6 mil millones al fisco la exención a firmas de triple play” 
La decisión del gobierno federal y de su partido, Acción Nacional, de avalar junto con el PRI que se exima del pago de 
impuestos por cerca de 6 mil millones de pesos a las empresas de telecomunicaciones que incursionarán en uno de los 
negocios más rentables del espacio radioeléctrico, el de los servicios de tercera generación en telefonía móvil, se concretó a 
pesar de disposiciones iniciales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con un documento del 
cual La Jornada tiene copia, la Subsecretaría de Ingresos de esa dependencia fijó el pasado 28 de agosto los montos que 
deberían pagar los consorcios que resultaran beneficiados para brindar los servicios de tercera generación en telefonía 
móvil, los cuales permitirán ver televisión y acceder a Internet a través de un celular. Se trata del oficio de la SHCP con folio 
24362, dirigido al presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Héctor Osuna Jaime, que forma parte 
de una serie de mensajes entre ese organismo y la dependencia a cargo de Agustín Carstens en torno a ese punto. Todos 
los escritos fueron clasificados en reserva durante 12 años, a pesar de que se refieren a bienes propiedad de la Nación. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril). 
 
“Sería imperdonable escatimar recursos a programas sociales: Cordero Arroyo” 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Ernesto Cordero Arroyo, señaló que sería "imperdonable" que los 
legisladores no asignaran los recursos suficientes para los programas sociales de atención a los más pobres, sobre todo 
cuando ya se aumentó la carga impositiva. Ante empresarios de la construcción reunidos en Cancún, Quintana Roo, el 
funcionario federal indicó que habrá que estar atentos a que los programas sociales tengan los recursos suficientes, pues 
escatimar a cientos de miles de jóvenes la oportunidad de una beca para estudiar el bachillerato o negar a una madre 
embarazada el acceso a una buena alimentación sería imperdonable. Al clausurar la 20 convención nacional de la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Conadevi), Cordero aprovechó para defender el decreto del 
presidente Felipe Calderón por el que desaparece Luz y Fuerza del Centro. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 
“Ex policía, el espía de reporteros” 
Trabajadores de la Dirección General de Televisión Educativa (Dgtve) informaron que el actual subdirector de Radio y 
Televisión de la Cámara de Diputados, Víctor Manuel Chavarría Cruz, a quien se le asignó dar seguimiento a las actividades 
de los reporteros, fungió como jefe de seguridad en las instalaciones de la televisora de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). Luego de que La Jornada informó que el funcionario, que depende del director de Comunicación Social, Juan María 
Naveja de Anda, ejerce una labor de seguimiento de las actividades de los reporteros en la sala de prensa, trabajadores de 
la Dgtv hicieron llegar datos de Chavarría Ruiz. Refirieron que se trata de un personaje cercano a la actual directora de 
imagen legislativa de la Cámara, María Eugenia Ramírez Gutiérrez, quien lo invitó a hacerse cargo de la subdirección de 
medios electrónicos, aun cuando no tiene experiencia en materia de comunicación social, sino policiaca. 
La Jornada, p.8, (Enrique Méndez). 
 
“Apresura el gobierno la contratación de empleados de Luz y Fuerza en CFE” 
Los titulares de las secretarías de Energía y del Trabajo; el director de la Comisión Federal de Electricidad, un subsecretario, 
el jefe de asesores del secretario de Hacienda y un representante del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes 
(SAE) informaron que esta semana se inicia el proceso de contratación de trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC), 
pero dijeron "no saber a cuántos van a recontratar"; desconocían el nombre de la empresa que llevará a cabo la selección 
del personal y cuánto se requerirá de inversión para la nueva infraestructura eléctrica. En atropellada conferencia de prensa, 
los funcionarios evadieron sistemáticamente precisar las condiciones de recontratación de los trabajadores. Tampoco dieron 
el nombre de la empresa que designaría el SAE para que seleccionara el personal a contratar. No obstante, sostuvieron que 
“hoy –sin precisar qué entidad o quiénes– les empezarán a hablar por teléfono a los trabajadores que ya se liquidaron para 
que tomen cursos de capacitación para que puedan ser empleados nuevamente”. 
La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz e Israel Rodríguez). 
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“Advierte Lozano: no procederán la controversia constitucional ni los amparos; es una decisión tomada” 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, adelantándose a la resolución que deberán tomar la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación y los tribunales federales, por la controversia constitucional interpuesta contra el decreto de extinción 
de Luz y Fuerza del Centro y los amparos promovidos por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), sentenció: "Como 
abogado y como secretario, tengo la obligación de hacerles la advertencia de que no van a proceder ni la controversia 
constitucional ni los amparos para restaurar todo lo que están pidiendo; es una decisión tomada, un hecho consumado". 
Cuestionado respecto de que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje aún no ha dado por terminadas las relaciones 
laborales entre LFC y el SME, el funcionario hizo la siguiente analogía: "Cuando una persona fallece, aunque todavía no 
esté el acta de defunción expedida, la persona ya está muerta". 
La Jornada, p.12, (I. Rodríguez y P. Muñoz). 
 
“Falso, que 51% de los trabajadores hayan sido liquidados; son entre 35 y 40%: SME” 
Agobiados "por las presiones económicas" y la "campaña feroz" del gobierno han sido liquidados entre 35 y 40 por ciento de 
trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), no 51 por ciento como asegura el titular de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano, sostuvo el líder del gremio, Martín Esparza Flores, quien manifestó que 
más de 7 mil empleados que ya recibieron sus cheques han presentado demandas laborales, porque no están de acuerdo 
con los montos recibidos. Además, el sindicato ya tiene firmadas más de 22 mil 500 demandas de amparo de trabajadores 
contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y contra su despido, por lo que la lucha continuará en tribunales y se 
mantendrá, "así sólo quedáramos 20". Pidió a la ciudadanía que el miércoles próximo respalde la acción del gremio 
apagando la luz de 19:30 a 21:30 horas. Aclaró: "no se ha tomado ninguna instalación", como se difundió en algunos medios 
de información. 
La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Amplían la consulta sobre las prebases para licitar la fibra oscura de la CFE” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) amplió una semana más el periodo de consulta sobre las prebases 
para licitar un par de hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que Nacional Financiera 
(Nafin), como agente del proceso, recibirá opiniones hasta el viernes 13 de noviembre. Se prevé que la licitación definitiva 
se dé a conocer a fines de noviembre. El plazo original para hacer consultas y emitir opiniones sobre las condiciones bajo 
las que se concesionará al sector privado una parte de la infraestructura de la CFE vencía el 6 de noviembre, con miras a 
tener las bases definitivas a más tardar al finalizar ese mes y hacer el anuncio del ganador o ganadores de las tres rutas en 
las que se dividió la red en enero de 2010 como plazo máximo. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“Chávez se prepara para una eventual agresión de EU desde bases colombianas” 
Si al imperio yanqui se le ocurriera, utilizando a Colombia o no, pero ya sabemos por dónde vienen, agredir militarmente a 
Venezuela, aquí comenzaría la guerra de los 100 años y se extendería por todo este continente”, advirtió este domingo el 
presidente Hugo Chávez al hacer un llamado a la fuerza armada nacional bolivariana para que prepare la respuesta a una 
eventual agresión estadunidense. “Si quieres la paz, prepárate para la guerra”, dijo Chávez durante una ceremonia de 
entrega de viviendas populares en el estado de Portuguesa, en la región centroccidental de Venezuela, donde nuevamente 
criticó el acuerdo adoptado el mes pasado por Colombia y Estados Unidos para que tropas estadunidenses utilicen siete 
bases militares colombianas. 
La Jornada, p.28, (Reuters y Afp). 
 
“Apatía marca campañas presidenciales hondureñas” 
La campaña electoral para las elecciones presidenciales de Honduras avanza opacada por una crisis política que ya lleva 
cuatro meses, provocando que la población se muestre apática frente a los comicios. El presidente constitucional Manuel 
Zelaya fue expulsado del país por un comando armado el 28 de junio, lo que dejó a esta nación centroamericana aislada 
internacionalmente y redujo el interés de los hondureños en las elecciones del 29 de noviembre, al tiempo que una mayoría 
de países dice que no reconocerá el proceso si Zelaya no es restituido. Zelaya permanece en calidad de “huésped” en la 
embajada de Brasil en Tegucigalpa tras volver clandestinamente aquí, el 21 de septiembre, y las campañas de los 
candidatos tienen bajo perfil y mítines con pocos asistentes. Un acuerdo auspiciado por Estados Unidos y la Organización 
de Estados Americanos (OEA) para poner fin a la crisis política se desarmó el viernes luego de que el presidente de facto, 
Roberto Micheletti, formó un gobierno “de unidad nacional” sin la participación de Zelaya. 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
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“Celebra Berlín 20 años de la caída del Muro” 
Unas 10 mil personas de todo el mundo se reunieron anoche en la zona donde estuvo 28 años el Muro de Berlín, símbolo 
de la guerra fría que libraron Estados Unidos y la Unión Soviética con enfrentamientos indirectos, uno de los cuales fue el 
bloqueo de la capital alemana, en 1948, y dos años más tarde, con el conflicto en la península de Corea. Turistas y 
habitantes de Berlín –donde el muro fue erigido en agosto de 1961– se congregaron el domingo junto a una reconstrucción 
simbólica del muro hecha de mil “piezas de dominó” de dos metros y medio de altura, que se tiene previsto derrumbar en 
cadena este lunes, en alusión a lo que pasó con el bloque socialista. Los enormes bloques llevan inscritos los nombres de 
las repúblicas que se aliaron a la Unión Soviética durante la guerra fría y dividen el centro de la ciudad tal como otrora lo 
hizo el muro. Entre los participantes en estos festejos están la canciller alemana, la derechista Angela Merkel, ministros de 
gobierno, representantes de partidos políticos, diplomáticos y celebridades públicas. Merkel hablará hoy en la Puerta de 
Brandeburgo junto a representantes de las cuatro potencias que contribuyeron a la reunificación alemana. El presidente 
francés, Nicolas Sarkozy, el primer ministro británico, Gordon Brown, el presidente ruso, Dimitri Medvediev, y la secretaria 
de Estado estadunidense, Hillary Clinton, tendrán también la palabra en el monumento donde estuvo el corazón de la ciudad 
dividida. 
La Jornada, p.30, (Dpa y Afp). 
 
“Multitudinaria protesta en repudio a la base militar de EU en la isla japonesa de Okinawa” 
Miles de personas se manifestaron este domingo en la isla de Okinawa (sur) contra la base estadunidense, con lo que se 
elevó la tensión en torno a este tema, a unos días de la visita a Tokio del presidente estadunidense Barack Obama. El 
nuevo gobierno japonés de centro-izquierda encabezado por Yukio Hatoyama, quien llegó al poder en septiembre, se 
comprometió a equilibrar las relaciones entre Japón y Estados Unidos, demasiado sometidas a Washington según su punto 
de vista. “El futuro de Okinawa es nuestro; la gente de Okinawa decidirá”, dijo el alcalde de Ginowan, Yoichi Iha, ante la 
multitud que se reunió en un teatro a cielo abierto cerca de la playa. “No podemos dejar que Estados Unidos decida”, 
agregó. En este contexto, el gobierno japonés preve revisar en particular el acuerdo sobre las bases y la presencia de unos 
47 mil soldados estadunidenses en Japón. Bajo un acuerdo de 2006 entre Estados Unidos y Japón, entonces con un 
gobierno conservador, la base de marines de Futenma, ubicada en la ciudad de Ginowan, deberá ser cerrada para 2014 y 
remplazada por una instalación que será construida en parte sobre tierra disputada en Henoko, una zona remota de la isla. 
Hatoyama, quien ha prometido construir una relación más igualitaria con Estados Unidos, dijo durante su campaña electoral 
que la base debería ser removida de la isla. Ese enfoque fue apoyado por 70 por ciento de los residentes de Okinawa, de 
acuerdo con una encuesta publicada este mes por el diario Mainichi. 
La Jornada, p.31, (Afp). 

 


